

2023
LE VILLAGE SUISSE
DE L'ANNÉE



A côté des miliciens, Christa Rigozzi s'amuse à tenir le rôle de porte-drapeau, avec le président d'honneur Denys Gianora (à g.). Pour la photo, ils ont enfilé leur uniforme à l'improviste.

TEXTE SANDRA CASALINI
PHOTOS REMO NÄGELI

«Comment je m'en sortirais comme porte-drapeau?» demande Christa Rigozzi, 40 ans, avec un rire espiègle. «Super bien. Nous t'accepterions tout de suite!» répond avec enthousiasme Denys Gianora, président d'honneur de la Milizia Storica di Leontica. Ce qui n'a rien d'impossible. Bien que les miliciens actifs soient tous des hommes âgés de 11 à 77 ans – une bonne quarantaine –, la fête populaire évolue avec son temps et serait prête à accueillir des femmes si l'intérêt se manifestait.

Pour l'instant, Christa Rigozzi se contente toutefois d'être l'ambassadrice de la manifestation. Un engagement qui la ravit, car ses racines plongent dans cette région. «Ma famille est originaire du Val Blenio. J'y ai passé beaucoup de temps dans mon enfance.»

Une coutume ancienne avec une touche de modernité

Rattaché politiquement à la commune d'Acquarossa depuis 2004, le petit village de Leontica compte à peine 70 habitants. Les miliciens du bourg sont connus bien au-delà des frontières du Val Blenio. Leurs coutumes figurent ainsi sur la liste des «traditions vivantes suisses» de l'Office fédéral de la culture et ses représentants sont invités dans toute l'Europe. Les miliciens ont par exemple déjà défilé à Rome avec la Garde suisse. L'année prochaine, ils seront présents à la Fête fédérale de la musique à Zurich. Mais le point fort annuel est bien sûr la propre fête de Leontica, le jour de la Saint-Jean, le saint patron du village.

«La transmission de traditions ancestrales est quelque chose de magnifique, s'enthousiasme Christa Rigozzi. Je trouve impressionnant que l'on parvienne à faire perdurer une coutume vieille de plus de 200 ans en lui donnant une touche de modernité sans qu'elle perde son caractère originel.» Si elle-même n'a jamais pu participer à la fête estivale, elle a bénéficié d'un traitement privilégié. «J'ai eu droit à une démonstration privée lors de ma visite à Leontica!» ●

Infos pour voter en pages suivantes:

«Transmettre les traditions, c'est magnifique»



Leontica fait partie de la commune d'Acquarossa.

En 2023, pour le village suisse de l'année, nous élirons la commune ayant organisé la plus belle fête de village. Cette semaine, **les deux finalistes du Tessin** se présentent: Gannariente dans le Val Bavona et Acquarossa. Dans le Val Blenio, on commémore les soldats de la campagne de Russie de Napoléon selon une tradition très ancienne.



Outre les baïonnettes, l'uniforme de la milice comprend également des sabres. Ils sont conservés à la mairie de Leontica.

MILIZIA STORICA DI LEONTICA

Au début du XIX^e siècle, 600 soldats tessinois ont combattu dans la campagne de Russie de Napoléon. Les miliciens du Val Blenio ont fait le vœu de remercier chaque année le saint patron, Jean, s'ils revenaient vivants de la guerre. Ils sont depuis fidèles à leur promesse. Le 24 juin, les miliciens de Leontica revêtent leur uniforme et rendent hommage aux soldats de l'époque lors d'une fête bien connue dans la région.